



dentos: cada uno aplica su creatividad y unánimemente en el trabajo que le corresponde, lo que ha redundado cada vez más en el prestigio, seguridad y calidad de la institución. Todo ello se debe al alto sentido de seriedad con que se realizan las actividades.

Para terminar, deseo reiterar mi más profundo reconocimiento a todos los que, de una u otra manera y en el ámbito donde realizan su labor, contribuyen en la consolidación de esta institución y de la comunidad estudiantil en general. Merecen un cálido reconocimiento por el trabajo que con tanto entusiasmo y constancia realizan. Los exhorto a encaminar debidamente sus inquietudes y posibilidades intelectuales.

Para terminar, deseo reiterar mi más profundo reconocimiento a todos los que, de una u otra manera y en el ámbito donde realizan su labor, contribuyen en la consolidación de esta institución y de la comunidad estudiantil en general. Merecen un cálido reconocimiento por el trabajo que con tanto entusiasmo y constancia realizan. Los exhorto a encaminar debidamente sus inquietudes y posibilidades intelectuales.

ACTIVIDADES ACADÉMICAS

Lic. Raúl H. Torres Velaz

Director



ACADEMIAS

Durante el año de 1999 las academias de nuestro Plantel desarrollaron una fuerte y productiva actividad; los maestros que las constituyen han demostrado su convicción de que para lograr una mayor calidad educativa todos podemos aportar nuestro esfuerzo de acuerdo con las nuevas exigencias planteadas en el Proyecto Visión UANL 2006.

Se realizaron al menos cuatro reuniones por área para definir estrategias didácticas y elaborar exámenes parciales y de oportunidades; en estas reuniones, a su vez, se intercambiaron ideas, reflexiones y se aportaron experiencias valiosas que hayan dado buenos resultados en la praxis docente. Todo ello enriqueció el proceso de retroalimentación tan necesario en el quehacer educativo.

El informe particular de cada una de las academias se detalla a continuación:

FÍSICA

- En el periodo febrero-julio 1999, se brindó asesoría a los alumnos de cuarto semestre que reprobaron el examen de 2ª oportunidad, para que presentaran el de 3ª especial.
- Se elaboraron exámenes nuevos para las materias de Física I y Física II.
- Se elaboró el siguiente material de apoyo:
 - ❖ Física II, módulo VIII, cuaderno de trabajo.
 - ❖ Física II, módulo VIII, cuaderno para asesorías.
 - ❖ Física I, módulo VI, laboratorios para cursos de regularización.
 - ❖ Física I, módulo VI, laboratorios.
- Club de Física: problemario de Física para entrenamiento de la Olimpiada.
- Durante la Semana Cultural Artístico-Deportiva, celebrada dentro de los festejos del XXIX aniversario de nuestra Preparatoria, esta academia participó en las siguientes actividades:
 - ❖ Se montó una exposición de trabajos elaborados por los alumnos.



- ❖ Se realizaron dos concursos: uno de Física teórica y otro de Física experimental.
- ❖ Así mismo, esta academia gestionó la conferencia "Propiedades de la materia a bajas temperaturas", sustentada por el Dr. Rubén Morones Ibarra.
- Se preparó el equipo representativo de la Preparatoria para que participara en la Olimpiada Estatal de Física, celebrada el 22 de mayo de 1999. Los alumnos integrantes de este equipo fueron:
 - Mao Palomo Jiménez
 - Juan Valentín Dimas Galaviz
 - César Eduardo Villegas Martínez
 - Abraham Hernández Mata
 - Leticia Guadalupe Rodríguez Alvarado
 - Mariana Saldaña Coronado
- Se participó en la revisión de reactivos en el Comité Técnico de Física de la Coordinación General de Preparatorias de la UANL.

ARTES Y HUMANIDADES

- Se participó en la revisión y posible readecuación de los contenidos de la materia de Artes y humanidades I, módulo IV de 2do. semestre, realizada en la Preparatoria No. 22 de la UANL.
- Se hizo una reproducción de los acetatos correspondientes a la materia de Artes y humanidades I, módulo IV del 2do. semestre y se entregaron al Departamento Audiovisual de esta Preparatoria, para que estuvieran disponibles para todos los maestros de la academia.
- Se procedió a seleccionar material audiovisual transmitido por el canal de EDUSAT, con el fin de que el Departamento de Audiovisual procediera a realizar las grabaciones correspondientes para que dicho material estuviera a disposición de todos los maestros.
- Se participó en actividades de apoyo a la materia de Artes y humanidades III, módulo VII de 4o. semestre, asistiendo a los martes de concierto metropolitano realizados por el H. Ayuntamiento de Monterrey, celebrados del 16 de febrero al 8 de junio.



- Se asistió a las funciones de danza, música y teatro organizadas por el Departamento de Difusión y Cultura de la Secretaría de Extensión y Cultura de la UANL, dentro del programa de apoyo a la materia de Artes y humanidades III, módulo VII de 4o. semestre, realizadas durante los meses de marzo, abril y mayo.
- Los maestros y alumnos de la materia de Artes y humanidades III, módulo VII de 4o. semestre, visitaron la exposición de Guillermo Ceniceros en las galerías de la Biblioteca Magna Universitaria "Raúl Rangel Frías".
- Los maestros de esta academia asistieron al curso-taller de Pensamiento creativo aplicado a la docencia, los días 5, 12 y 18 de junio.
- Los alumnos de cuarto semestre presentaron obras de teatro en el Auditorio de nuestra Escuela.

QUÍMICA

- Se elaboraron exámenes nuevos para las materias de Química I, módulo II; Química II, módulo IV y Química III, módulo VII.
- Se elaboraron exámenes nuevos para las dos evaluaciones que se efectuaron en los cursos de regularización de los sábados.
- Se elaboró y se presentó un proyecto de reestructuración de los contenidos del programa para el curso de Química II, módulo IV; se informó que para el curso de Química III, módulo VII, no se consideró ninguna reestructuración; lo anterior para dar cumplimiento a la solicitud que nos hizo por escrito la Coordinación General de Preparatorias de la UANL.
- Se preparó el equipo representativo de esta Preparatoria para que participara en la Olimpiada Estatal de Química, la cual se llevó a cabo el 8 de enero del 2000; los integrantes de dicho equipo fueron los alumnos:
 - Érika Lizette de León Gallegos
 - Luis Carlos Fuantos Gámez
- Durante la Semana Cultural Artístico-Deportiva, dentro del marco del XXIX aniversario de nuestra Preparatoria, esta academia participó en las siguientes actividades:



- ❖ Exposición de 97 trabajos elaborados en forma individual y por grupos, con una participación de 235 alumnos.
- ❖ Se montó una galería de alumnos destacados en la materia de Química.
- ❖ Se realizó una lotería con los elementos químicos, la cual estuvo muy concurrida tanto por maestros como por alumnos.

CIENCIAS SOCIALES

- Se promovió la realización de la ceremonia para conmemorar el "Día de la Bandera", en la cual participaron activa y entusiastamente la Banda de Guerra y Escolta de la Secundaria No. 18 "Felipe Pescador".
- Se elaboraron nuevos exámenes parciales y un banco de reactivos para la materia de Ciencias sociales I y II.
- Se revisaron los folletos del área de Ciencias sociales.
- Se elaboró un examen de diagnóstico y se aplicó a los alumnos de cursos de regularización de los sábados, para dosificar los contenidos del programa que se deberá impartir en dichos cursos.
- Elaboración de los exámenes de las materias de Ciencias sociales I y II que se aplicaron a los alumnos de los cursos de regularización de los sábados.
- Se impartieron asesorías académicas a los alumnos reprobados.
- Se revisaron y propusieron los programas y contenidos del área histórico-social.
- En esta academia se acordó elaborar y aplicar exámenes informales antes de cada examen parcial.
- Se participó en una reunión con los integrantes del Comité Técnico de Ciencias sociales de la Coordinación General de Preparatorias de la UANL, para intercambiar opiniones. Esto es parte del seguimiento de la Reforma Académica.



- Se llevaron a cabo visitas al H. Congreso del Estado de Nuevo León para observar y analizar las sesiones de los diputados.
- Se implementó un proyecto llamado "Conferencias en secundaria", que consiste en preparar a los alumnos para que puedan entablar comunicación mediante el diálogo entre jóvenes casi de la misma edad.
- Durante la Semana Cultural Artístico-Deportiva, dentro del XXIX aniversario de la fundación de la Preparatoria, esta academia contribuyó con una exposición de fotografías de la Revolución Mexicana; así como también, junto con los alumnos, participó en un trabajo de investigación consistente en formar una línea del tiempo que dichos alumnos expusieron en mamparas ubicadas en la biblioteca "Lic. Felipe de Jesús Rendón Hernández", de nuestra Escuela.

MATEMÁTICAS

- Se elaboraron exámenes parciales nuevos para las materias de Matemáticas I, módulo I; Matemáticas II, módulo III; Matemáticas III, módulo V y Matemáticas IV, módulo VII.
- Se prepararon laboratorios para todos los cursos de Matemáticas y se repartieron a los alumnos para usarlos como material de apoyo.
- Se confeccionaron nuevos exámenes para evaluar a los alumnos de los cursos de regularización de los sábados.
- En el periodo febrero-julio 1999 se brindó asesoría a los alumnos de cuarto semestre que reprobaron el examen de 2ª oportunidad para que presentaran el de 3ª especial.
- Durante la Semana Cultural Artístico-Deportiva, dentro de los festejos del XXIX aniversario de nuestra Preparatoria, esta academia participó en las siguientes actividades:
 - ❖ Se realizó el concurso Matemáticas recreativas; los responsables de este evento fueron el Ing. Jesús Ibarra Salazar y la QI. Rosa María Luna Guerrero, resultando los siguientes alumnos ganadores:



Primer nivel:

Primer lugar: Emmanuel Vázquez Niño Grupo 105

Segundo lugar: Jacobo del Bosque Martínez Grupo 105

Tercer lugar: Karla Gabriela Saucedá Morales Grupo 113

Segundo nivel:

Primer lugar: Luis Jaime Martínez Meléndez Grupo 308

Segundo lugar: Juan Rolando Almaguer González Grupo 305

Tercer lugar: Luis Carlos Fuantos Gámez Grupo 305

- Así mismo, esta academia gestionó la conferencia "Origen y clasificación de los sistemas de números", sustentada por el Dr. Eladio Sáenz Quiroga.

EDUCACIÓN FÍSICA

- Se aplicaron las pruebas de valoración de capacidades físicas a los alumnos de primer ingreso para el semestre febrero-julio 1999.
- Se participó en la reunión de coordinadores de Educación física, realizada en la Biblioteca Magna Universitaria "Raúl Rangel Frías", donde se informó sobre los resultados obtenidos en las pruebas de valoración de capacidades físicas de los alumnos, aplicadas en el mes de julio de 1998.
- Se entregó el primer análisis estadístico de las pruebas de valoración de capacidades físicas aplicadas a los alumnos en el mes de julio de 1998.
- Se participó en la capacitación para maestros tomando el curso de actualización para aplicar las pruebas de valoración de capacidades físicas; dicho curso fue impartido en la Preparatoria No. 7 de la UANL.



- Se elaboró y se puso en práctica el proyecto de un curso de capacitación para maestros y alumnos que colaborarían en la aplicación de las pruebas de valoración de capacidades físicas a los alumnos de primer ingreso a esta Preparatoria en el semestre agosto 1999-enero 2000.
- Se aplicaron las pruebas de valoración de capacidades físicas a los alumnos de primer semestre, correspondiente al periodo agosto 1999-enero 2000.
- Se participó en la reunión de coordinadores celebrada en el Comité Técnico de Educación física de la Coordinación General de Preparatorias de la UANL; en dicha reunión se trató sobre el avance, en las diferentes preparatorias, de la aplicación de las pruebas de valoración de capacidades físicas aplicadas a los alumnos de primer ingreso en el periodo agosto 1999-enero 2000.
- Dentro de la Semana Cultural Artístico-Deportiva, realizada en el marco del XXIX aniversario de nuestra Preparatoria, esta academia participó con una exposición de maquetas elaboradas por nuestros alumnos.
- Los maestros de esta academia asistieron al Curso de estadística aplicada a la Educación física, organizado por el Comité Técnico de la Coordinación General de Preparatorias de la UANL, el cual se realizó del 11 al 15 de octubre y tuvo como sede nuestra Preparatoria.

ESPAÑOL

- Se elaboraron exámenes parciales nuevos para las materias de Español I, módulo I; Español II, módulo III; Español III, módulo V y español IV, módulo VII, cubriendo los siguientes objetivos:
 - ❖ Ajustarlos, lo más posible, al tipo de los exámenes indicativos.
 - ❖ Dominio de los reactivos prácticos sobre los teóricos, siempre con objetividad.
 - ❖ Cumplir con 30 reactivos por examen e invariablemente cinco opciones por pregunta.

2º Concurso de Ortografía Interpreparatorias de la UANL.

- Se elaboró y aplicó un examen de ortografía a los alumnos de 2º, 3º y 4º semestres que obtuvieron una calificación arriba de 80 en la materia de Español en el semestre anterior



y a todos los alumnos voluntarios de primer semestre, obteniendo como resultado la selección de 50 alumnos con un puntaje mayor de 85.

- A estos 50 alumnos seleccionados se les aplicó una segunda prueba de ortografía, logrando seleccionar a los 11 alumnos de mayor puntaje.
- A estos últimos 11 alumnos seleccionados la MLE. Elvia Esthela Salinas Hinojosa les impartió una preparación especial, profesional, sistemática y efectiva, logrando al final de dicha preparación integrar un equipo representativo de nuestra Preparatoria, conformado por los 5 alumnos con la mejor ortografía, para participar en el 2º Concurso de Ortografía Interpreparatorias de la UANL, celebrado el 25 de junio de 1999 en la Biblioteca Magna Universitaria "Raúl Rangel Frías", en el cual obtuvimos los siguientes resultados:

Séptimo lugar: Claudia Elisa Hernández Turrubiates

Décimo lugar: Melissa Martínez Charles

- Se presentó un anteproyecto para formar un círculo de lectores.
- Dentro de la Semana Cultural Artístico-Deportiva, en el marco del XXIX aniversario de nuestra Escuela, esta academia participó con la conferencia "El español en siete tiempos. Una invitación a la lectura", sustentada por los siguientes maestros de español de esta Preparatoria:

Lic. José Guadalupe Hernández Hernández

Lic. Jesús Lauro Villarreal Valle

Lic. Carlos Chavarría Cepeda

Lic. Jaime César Velázquez Martínez

MLE. Elvia Esthela Salinas Hinojosa

MCE. Rodolfo Jiménez Salas

Esta academia participó, además, con una exhibición de creativities acerca de los valores realizados por los alumnos, con motivación y asesoría de los siguientes maestros:

Lic. Elvira González Rodríguez

Lic. José Guadalupe Hernández Hernández

Lic. Carmen Graciela Monsivais Marines

CP. Paula Rosales Carrillo

MLE. Elvia Esthela Salinas Hinojosa

MCE. Rodolfo Jiménez Salas



Tratando de promocionar las tradiciones nacionales entre nuestros alumnos, se participó en el Concurso interno de altares de muertos de la UANL; en esta ocasión el altar fue dedicado a nuestra excompañera Profa. Lilia Edith González Boone (QEPD), fallecida en el mes de abril de 1999; los maestros que participaron en esta actividad fueron:

Lic. Judith Aguirre Herrera

Lic. Carmen Graciela Monsivais Marines

Lic. José Ismael de la Fuente Saucedo

Lic. José Guadalupe Hernández Hernández

En este concurso únicamente logramos obtener mención honorífica.

- Se participó también en el 7º. Concurso de Literatura Interpreparatorias de la UANL, convocado por la Preparatoria No 16. A este evento se enviaron trabajos de diez alumnos, todos ellos asesorados por la MLE. Elvia Esthela Salinas Hinojosa:

Felipe López Rush

Lydia del Rosario Salas López

Mónica Cecilia Alanís Torres

Lizette Viridiana Alanís Leal

Carla Sepúlveda Leyva

Ileana González Rodríguez

Diana Celeste Garza Sánchez

Saidaly Arroyo García

Marisol Aguilera Rincón

Luis Gerardo Vallejo López

En este concurso nuestro alumno Felipe López Rush obtuvo el Primer lugar.

INGLÉS

- Se elaboraron exámenes parciales nuevos para las materias de Inglés I, módulo V e inglés II, módulo VIII, cubriendo los siguientes objetivos:

❖ Cumplir con 25 reactivos por examen.

❖ La distribución de los objetivos fue de la siguiente manera: